

Toute l'actualité du quartier



ÉTOUVIE

N°4 - 2^{ème} semestre 2024

ÉDITO

L'année 2024 arrive à son terme, et nous pouvons regarder avec fierté toutes les actions mises en place par les partenaires et la Cellule de la Vie Inclusive de la SIP.

Notre raison d'être « Ensemble, utiles aux autres » n'a jamais autant résonné au fil des mois, marqués par exemple par le premier Forum Emploi de la SIP, accueillant près de 350 locataires et 27 entreprises, ou bien encore la « Semaine de la Solidarité » où près de 700 personnes ont pu profiter de moments festifs.

2025 sera l'année de tous les possibles, et vous pouvez compter sur les équipes de la SIP pour être mobilisées et continuer à faire d'Étouvie un quartier où il fait bon vivre.

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fins d'année.

Alain HERRENG, Directeur général

UN NOËL SOLIDAIRE AVEC LA SIP

NOËL SOLIDAIRE À ÉTOUVIE

Rendez-vous le **mercredi 11 décembre, de 14h à 16h45, à la salle des Provinces françaises**, pour un Noël magique à Étouvie !

Dans une ambiance festive et chaleureuse, venez retrouver le père Noël dans son char pour prendre des photos, des ateliers décorations de Noël et de maquillage, des jeux, autour d'une collation, de pop corn, de barbes à papa et d'une fontaine à chocolat.

Nous vous y attendons nombreux pour célébrer les fêtes de fin d'année comme il se doit.

DISTRIBUTION POUR NOS SÉNIORS

L'ensemble des séniors locataires de nos logements se verront recevoir **entre le 10 décembre 2024 et le 31 janvier 2025**, une boîte de chocolats ainsi qu'une carte de vœux pour les fêtes de fin d'année par leur chargé de clientèle.

Petite pensée à nos centenaires qui recevront également un présent pour l'occasion.



**LA SIP FÊTE NOËL
À ÉTOUVIE**

MER. 11 DÉCEMBRE 2024

Venez à la rencontre du Père Noël,
magie, gourmandises et surprises
vous y attendent !

**SALLE DES PROVINCES FRANÇAISES
14H - 16H45**

RETOUR SUR LA SEMAINE DE SOLIDARITÉ

Retour sur notre semaine de la Solidarité, qui s'est déroulée du 24 au 28 juin 2024. De beaux projets portés tous ensemble, (locataires, entreprises, partenaires associatifs et notre cellule Vie inclusive), ont vu le jour au cours de cette semaine sur le quartier Étouvie. Des initiatives qui illustrent avec brio cet esprit de solidarité que nous avons à cœur de célébrer.

INAUGURATION DE LA COOPÉRATIVE ALIMENTAIRE

Le mardi 25 juin, c'est en compagnie des associations Initi'elles, De la Graine à l'Assiette et de S.E.S.I.S.S. et en présence de Madame France Culie, déléguée du Préfet de la Somme en charge des QPV, que nous avons eu le plaisir d'inaugurer la coopérative alimentaire, d'ores et déjà installée dans des locaux mis à disposition par la SIP ! Ce beau projet permettra à nos partenaires de **lutter contre la précarité alimentaire et de favoriser l'insertion professionnelle** sur Étouvie.



NOS ABORDS D'ABORD

Le même jour a eu lieu la présentation du projet «Nos abords d'abord» porté par l'APAP Amiens, L'île aux fruits et les habitants du quartier qui ont pris à bras-le-corps cette belle initiative !

«Nos abords d'abord» leur permettra de **fleurir les espaces et de cultiver des denrées comestibles** destinées à la cueillette.

JOURNÉE DE SOLIDARITÉ, 3^{ÈME} ÉDITION

C'est sous un grand soleil que la 3^{ème} édition de notre grande journée «**Je trie, tu jettes, on donne, nous sommes solidaires**» a accueilli près de **700 personnes**, le mercredi 26 juin à Étouvie.

Après une matinée consacrée à la **collecte des encombrants** sur le quartier, les participants avaient rendez-vous sur la place du Pays d'Auge pour une grande après-midi festive. C'est en famille que nos locataires sont venus profiter des **nombreuses animations** qui leur étaient proposées et écouter la présentation des associations partenaires de la SIP

présentes sur le quartier.

Ils ont également pu se régaler autour de gourmandises et de rafraîchissements puis profiter d'un concert assuré par le groupe amiénois les Revisiteurs.



GRANDE SOIRÉE DE SOLIDARITÉ

Le vendredi 28 juin, les familles ont pu profiter d'**animations sportives et ludiques**, d'une émission de télévision en direct «Etou'vue d'enfants» réalisée par l'association Carmen, et d'un grand buffet solidaire, préparé par Laure Nicolas et les bénévoles de l'association Initi'elles. **Plus de 250 personnes** ont pu se restaurer et déguster différents plats !



Ensuite, le court métrage «La cour des grands» réalisé par les jeunes du dispositif DRE (dispositif de réussite éducative), encadré par l'APAP et Initi'elles, a été projeté, suivi pour les petits et les grands **du film «Buzz l'Eclair»**.



ÇA S'EST PASSÉ PRÈS DE CHEZ VOUS

NOS QUARTIERS D'ÉTÉ

Le mercredi 31 juillet, le COPIL Handicap de la SIP a tenu un stand aux **Quartiers d'été, organisés par l'APAP** Amiens.

Cette journée, placée sous le signe **du sport et du handicap**, invitait petits et grands à participer à différentes activités : handi sport, stand de prévention santé, tir à l'arc, buvette, ...

Notre stand proposait également **des animations**, telles qu'un atelier peinture et dessin avec la main non dominante, reconnaissance des odeurs les yeux bandés, jeu de cartes sur les célébrités et leur handicap invisible pour la plus grande joie des petits et la découverte pour les grands.



VILLAGE DES JEUX DE LA SIP

Cet après-midi, le **Village des jeux de la SIP** a fait l'unanimité à Étouvie et vous étiez au rendez-vous !

Vous êtes venus nombreux pour profiter des jeux et des animations proposés par la cellule Vie inclusive et les gardiens qui vous avaient donné rendez-vous dès 14h à l'îlot d'Artois.



Au programme : **des jeux de société pour les petits et les grands, mais aussi des animations sportives et ludiques** en plein air et des ateliers culinaires.

Une belle initiative qui a permis aux habitants restés à Étouvie cet été de partager un moment ludique et convivial !

OUVERTURE DU TIERS LIEU DE LA VIE INCLUSIVE

Après le premier local SIP, situé rue Varlin, nous avons le plaisir d'**ouvrir notre second Lieu de Vie** au sein de la résidence du Pays d'Auge. Ce lieu accueillera également la Coopérative alimentaire d'Initi'elles pour le plus grand bien des familles.



Cet espace a pour vocation de **favoriser la convivialité et la mixité**. Parallèlement aux actions établies, ce lieu proposera des activités, des actions de prévention avec la participation de nombreux partenaires.

Au sein de nouveau lieu, vous pourrez découvrir l'espace de distribution pour la coopérative, des espaces de vie collectifs pour des ateliers, un espace «colibri café», des ateliers numériques pour les seniors ainsi qu'une cuisine collective, permettant à nos locataires de participer aux ateliers culinaires menés par la coopérative.

Ce local a été totalement **meublé grâce aux dons et à la récup' !**

UN OCTOBRE TOUT EN ROSE



Ce mercredi 16 octobre, la cellule Vie Inclusive et les collaborateurs de la SIP vous ont proposés un après-midi convivial au local du Pays d'Auge à Étouvie,

autour de la prévention du cancer du sein.

Au programme de cet après-midi : atelier autour de la santé, sensibilisation au dépistage du cancer du sein et quizz, en partenariat avec l'association Joane et Initi'elles.

Un beau moment d'échange et de partage pour la bonne cause.

LA MARCHÉ SOLIDAIRE

Afin de sensibiliser pour la lutte contre le cancer, et notamment ceux féminins et masculins **à l'occasion d'Octobre Rose et le Movember**, nous avons organisé une marche solidaire le 30 octobre à Étouvie.

Accessible à toutes et tous, vous avez répondu présents à ce beau geste de solidarité.

HAPPY HALLOWEEN À ÉTOUVIE

Le Jeudi 31 octobre a été organisée la **fête d'Halloween** au sein du local SIP à la résidence du Pays d'Auge.

Grâce à la mobilisation et l'implication de vos gardiens, c'est **près de 170 personnes** qui sont venues participer à cet événement festif de 14h à 16h30.

Au programme : Entrée par la maison des horreurs par l'APAP, atelier maquillage grâce à notre partenaire Joane, bar à bonbon, rencontre avec la sorcière, stand photo et atelier citrouille où plus de 50 citrouilles ont été décorées par une équipe de choc.

Une **belle réussite** grâce à votre présence et votre bonne humeur !



ACTUALITÉS DE NOS PARTENAIRES DE DÉCEMBRE

L'APAP À L'ESPACE RESSOURCE D'ÉTOUVIE

Venez découvrir l'**Espace Ressource d'Étouvie de l'APAP**, qui offre un lieu chaleureux et convivial dédié aux parents et leurs jeunes enfants. **Chaque mercredi matin, de 10h à 12h**, l'espace accueille les tout-petits, dès quelques mois, et leurs parents pour **des moments de partage, de découverte et de bien-être**.

Ce rendez-vous est spécialement conçu pour **favoriser les échanges entre parents et permettre aux enfants de se socialiser**. En effet, l'objectif est d'offrir un espace sécurisé où les enfants peuvent interagir entre eux, se détacher progressivement de leurs parents et développer leur autonomie, à travers des jeux adaptés, des ateliers de motricité, des moments de créativité et de relaxation. Ils apprennent à faire comme les autres, ce qui est un excellent moyen d'encourager leur développement social.

Les parents, peuvent profiter de cet espace pour **échanger entre eux, partager leurs expériences, s'entraider et rencontrer des professionnels** de la petite enfance qui interviennent aux côtés de l'équipe de l'APAP. C'est un moment privilégié pour discuter de la parentalité, trouver du soutien, des informations, des solutions pratiques dans leur quotidien et tisser des liens avec d'autres familles.

Les ateliers proposés sont **variés et enrichissants**. Par exemple, la bibliothèque d'Étouvie vient chaque mois pour lire des histoires aux enfants, favorisant ainsi leur éveil à la lecture et à l'imaginaire. Des ateliers ludiques, parfois animés par des puéricultrices de la PMI, permettent aux parents de découvrir de nouvelles façons de partager des moments avec leurs enfants.



Ce programme est entièrement **gratuit et sans engagement**. Que vous soyez parents depuis peu, que vous ayez déjà plusieurs enfants, ou que vous soyez même grands-parents avec vos petits enfants, vous êtes tous les bienvenus pour profiter de cet espace dédié aux tout-petits.

Programme de décembre :

- 4 décembre 10h-12h : Temps de relaxation avec le DRE (dispositif de réussite éducative de l'APAP)
- 11 décembre 10h-12h : Bain de lecture, avec la venue de la bibliothèque
- 18 décembre 10h-12h : Ateliers créatif de Noël

Margaux Parent, monitrice éducatrice : 06.18.50.31.00 - mparent@apap80.org ou 03.22.22.22.40.

QUAND UNE JOURNALISTE DE FRANCE INTER VIENT À LA RENCONTRE DES JEUNES DE L'E2C

Bettina Lioret, journaliste pour France Inter, en étroite collaboration avec l'association Zébulon à Amiens, est intervenue **la semaine du 8 au 12 juillet 2024 à l'E2C du Grand-Amiennois**. Voici l'action racontée par les stagiaires :

«Tout a commencé le 8 juillet où nous avons rencontré Bettina, une journaliste venue de Paris. Avec elle, nous avons mené à bien notre projet Postcast. Ce projet s'est déroulé en plusieurs étapes, sur 4 jours.

Bettina nous a présenté ce qu'était un postcast ainsi que les différents formats (interview, micro-trottoir...).

Nous avons ensuite échangé entre nous afin de trouver le thème global, les différents sujets et le rôle de chacun. Nous avons souhaité abordé les discriminations hommes/femmes dans la vie de tous les jours.

Après un long travail de recherches et de vérifications des sources, nous avons procédé à l'écriture de nos textes.

Le jour J arrive : le jour de l'enregistrement !

Jeudi, nous avons testé le matériel et nos voix. Le vendredi, nous sommes passés à l'enregistrement. Nous devons nous positionner correctement et articuler. Une fois l'enregistrement commencé, nous ajustons si besoin nos textes. Une fois terminé, une première écoute était faite, si cela ne nous plaisait pas, on recommençait.

Pour conclure le montage a été réalisé par Bettina Lioret. En ce qui nous concerne, nous nous sommes dépassés ! Que ce soit dans l'écrit de nos textes, dans nos prises de parole aux micros ou pour les sujets sensibles. Nous avons pris le risque pour certains, d'exposer nos témoignages. Nous trouvons qu'il s'agit d'un très bon exercice pour l'ensemble des stagiaires. Cela nous a permis de vaincre une certaine timidité et de rester bienveillant envers chacun des sujets traités. L'exercice mérite d'être renouvelé.

Merci à Bettina Lioret et à Zébulon de nous avoir permis de concrétiser ce projet.»

Alexandra, Alexandre, Grâce, Ines, Kenza, Lwam, Maëva, Mohammad, Moumouni, Tiffaine, Elbert, Nassime, Logan, Tourini, Tahaouiya



Société Immobilière Picarde d'HLM

www.sipimmo.com

13 Place d'Aguesseau BP511 - 80005 AMIENS - Cedex 1.
Tél. : 03 60 12 60 00

Directeur de la publication : Alain Herreng • Rédacteur en chef : Laurent DAL • Rédaction : Claire NEYENS • Conception : service communication de la SIP • Dépôt légal : décembre 2024

CONTACT

E-mail : sip.etouvie@gmail.com

